■沢地小学校区 第1回きずなづくりトークの意見概要と方向性

テーマ「子どもの健全育成と高齢者の安心できる地域づくりについて」(※●は市長発言)

5月27日 三島市民体育館

発言者	現況・課題	方向性・対応策・要望
◆第1部「地域	戊座談会」	
富士ビレッジ	○今年は子ども、高齢者の取組みを最大の	○民生委員、自治会、地域包括支
自治会	テーマにしている。	援センターの3者が柱となり、
	○65 才以上が25%(75歳以上120~30人)。	警察と連携をとりつつ、お1人
	○むこう3軒両隣、負担にならない見守り	様および高齢者を見守りたい。
	をしたい。電気がついてない、郵便物が	○地域包括センターに頼んで3ヶ
	溜まっている、洗濯物取り入れてないな	月に1度認知症の話や高齢者に
	ど、気付いたら連絡するなど。	関するセミナーを開き、住民の
	〇ビレッジには 12 の市民活動の会があり、	方に意識を持ってもらう。
	昨日、全会長が集まった。初顔合わせで、	○中心になる方を一人か二人お願
	こんなに会があるのかと皆びっくりして	いし、相談していく体制を築き
	いた。普段から交流することによって情	たい。サークル活動も活発化さ
	報交換、見守りが出来るのではないか。	せていきたい。
光が丘県営住	○全世帯数 280 弱だが、65 才以上の一人暮	
宅自治会	らしが 120 世帯。 ご夫婦で 65 歳以上含め	
	ると 50%と約半数。高齢化が進んでいる。	
	災害時に、残り 140 世帯ではとてもカバ	
	ーできない。市からも要援護者救助の話	
	が来ているが、現状相当厳しい。	
	○昨年から光が丘全体として、月一回「ほ	
	ほえみクラブ」を始めた。県営の集会所	
	に事務局を設け、平日朝10時~午後5時	
	まで専従スタッフが一人常駐している。	
	住人に何かあったら必ず報告がくるシス	
	テムで、かなり把握できている。誰でも	
	自由に参加して欲しい。	
	○80歳の方が亡くなった時、同じフロアの	
	方が新聞がたまっていて、おかしいと気	
	ついてくれた。自治会だけではフォロー	
	しきれないので、地域のつながりが大事。	
千枚原町内会	○富士ビレッジの 4 分の 1 の規模、世帯数	
	が 160 前後でまとまりがある。	
	○10組あり、各組長に組を把握してもらい、	
	その情報を活用している。組長常会も月	
	に一度行い、会合もあるので、今の所き	

	T	Г
	ずなの面では問題は無い。	
	○千寿会(老人クラブ)は歌、飲み、温泉	
	に行くなど色々な活動をしている。	
	○通学路に立ち見守りをしている。子ども	
	と挨拶していると、若さ、元気をもらえ	
	る。小学生は名札をつけないが、名前を	
	少しでも覚え会話するようにしている。	
沢地町内会	○初めて出席する。	○今回の話を聞いて一人暮らしの
	○高齢者は同居家族が多く、現在はあまり	老人の把握を進めていきたいと思
	心配していない。	った。
光が丘一丁目	○見守る人は登校時は大勢いるが、下校時	
町内会	は1人だけだった。去年から富士ビレッ	
	ジ、富士見台でも出てもらい楽になった	
	○小学生3年生まで男女問わず自宅まで送	
	っていく。帰宅する間に色々話ができる。	
	○校区全体を、曜日を変えて見守り活動を	
	行っている。	
	○子どもが帰宅後、地域安全推進員として、	
	高齢者の一人暮らしの家に変化がないか	
	見ながら防犯パトロールをしている。高	
	齢者はなかなか心を開かない面がある。	
光が丘三丁目	○70歳以上の人が住民の3分の1を占めて	
町内会	いる。高齢者対策は必要。	
	○市から 29 名の要援護者リストをもらっ	
	たが、情報を教えてもいいという方だけ	
	なので、実際は更に多い思う。自治会で	
	は個人情報保護法もあり把握できない。	
	○民生委員に相談したが、町内会とのやり	
	取りがないという。民生員と町内会のつ	
	ながりが必要だと思う。	
	○民生委員が二人とも退職されるが、後任	
	の方が決まっていない。	
光が丘市営	○高齢者の比率は高く、約7~8割。そのう	
住宅自治会	ち独居の方が6割を超えていると思う。	
	○市で住宅改修工事を行う際に整理した資	
	料が手元にある。	
	○仕事をしているので平日の昼間に見守り	
	は出来ない。過度なおせっかいではなく	
	適度な付き合いで様子を伺ってくれる人	
· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·		

	がいる。とても心強い。	
	○10年ほど夏祭りでたたく太鼓を教えてい	
	る。子どもを募集すると、その周りの友	
	達も参加してくれる。4町内全て対象。老	
	人クラブ白光会の方に踊りのお手本とし	
	て踊ってもらう、お年寄りと子どものふ	
	れあい・交流の場になっている。	
富士見台	○500 世帯あるが、少しずつ子どもは増え、	
自治会	親と同居している若い人たちもいる。	
	○今年、老人クラブが活動できるかどうか。	
	高齢で出てこられない人が多い、	
	○卒業式の前日、見守り隊の方が卒業生の	
	ために通学路の草むしりをしていた。子	
	どもたちを見てくれていると安心した。	
	○先日の火事では、隣に高齢者、裏に障害	
	の子がいることに気づき、腰が抜けた状	
	態だった障害児を何人かで抱えて避難さ	
	せたと聞いた。地域のつながり、お互い	
	の把握が出来ているなと思った。	
	◇子どもと地域の交流について	
沢地小学校	○今年始めて赴任。地区の方々の人情味を	
	感じる。地域の人々との交流は子どもに	
	必要なこと。地域を愛するベースになる。	
	○若い世帯は何をすべきかを考えていかな	
	ければならない。若い世帯から地域との	
	きずなを作っていく。	
	○老人クラブは、個々で選択できる様々な	
	関わり方があると良いのではないか。サ	
	ークルや惣菜を作って持っていくとか、	
	外に出て地域のシンボルツリーや庭を見	
	に行く、地域の子ども達と関わるなど。	
	○学校が出来ることとして、子どもたちが	
	地域に出ていき、出来ることを行うこと	
	も大事だと思った。	
沢地小学校	○見守り隊の方は非常にありがたい。子ど	
PTA	もが子どもに声かけをしている、大人の	
	行動が子どもに伝わっていると思う。	
三島市子ども	○指導者養成部に参加している。6年生イン	○今回このような場所に来て、も
会連合会	リーダー、中学生高校生アウトリーダー、	っと地域の方と、子どもたちが
-		

	大学生以上シニアリーダー等、子ども会	触れ合える活動を組み込んでい
	を支えていくリーダーを養成している。	けたらと思った。
子ども会	○見守り隊には大変お世話になっている。	
	○わが子も家まで送ってもらっている。子	
	どももなついていて、本当にありがたい。	
◆第2部「市	長との意見交換会」	
市長	●三島市の 75 歳以上の方 12,600 人、人口	●民生委員と町内会の連携が大
	が 113,000 人なので1割を超えている。	切。北上地区では必ず町内会総
	●災害時、要援護者、高齢の方、障害のあ	会に民生委員が出席する
	る方をどうするか。昨年、要援護者台帳	
	作りを行った。1200人余が要救助、高齢	
	者一人暮らしの調査とあわせて 2800 人	
	のリストが出来ている。リストを取りに	
	来ていただいたときに笛を渡している。	
	防災訓練時に実際に吹いて欲しい。	
	●三島市内に救急車は4台しかない。消防	
	団は火災に特化しているため、救出は自	
	主防災会がやらざるを得ない。	
	●見守り体制については新聞販売店や郵便	
	局と協定を結んでいる。	
	●23 年度孤立死 25 人、24 年度は警察が発	
	表しない、増えているのだろう。町内で	
	見守り体制について考えて欲しい。	
	●登下校の見守りは、スクールガードさん	
	ががんばってくれている、「エスピー安心	
	メール」で警察は不審者情報を流してい	
	る。学校からも校区周辺の情報を流し、	
	比較的安全は確保されている。	
	●小学生の健全育成として子ども会の役割	
	は大切。中学生を健全育成していく事も	
	大切。防災訓練で中学生は十分戦力にな	
	る。運動会はきずな作りに重要な場。	
体育振興会	○参加者が減っている。子どもも高齢者も	○色々な町内から来ているので、
	参加促進できるような競技を検討中。	きずな作りの場としても利用し
	○初めてトリム事業を取り入れた。その中	て欲しい。各町内会の会議など
	でミニテニスがある。70歳以上の方が毎	でPRして欲しい。
	回参加されている。高齢者の健康づくり	
	の場になる。	

エ トカニブ	○フじょみし百仕なた終拠げたるウレブい	●保健委員が休む動かず車の健康
老人クラブ	○子ども会と夏休みに輪投げを予定してい	●保健委員が体を動かす事や健康
	る。3丁目の子ども会がなくなった。子ど	づくりのサポートをしてくれ
	もの人数も少ないと聞くが、何とか小学	る。それぞれの町内会で、みん
	生も入れて成功させたい。	なで高齢化問題を話し合っても
	○白光会は4町内あるが会員50人いて平均	らいたい。
	年齢が 75.5 歳。入会を誘っても難しい。	●若松町は新しい集会所にコミュ
	○月 1 回研修会がある。福祉センターで親	ニティカフェを開いた。 70 歳く
	睦会、歌踊りなど色々ある。「ぴんぴんこ	らいの方が週3回来て活動して
	ろり」を目指し、寝たきりにならないよ	いる。きずなの強い活動が出来
	う活動している。	るのではないか。
三島市子ども	○沢地小校区は子ども会が4つしかない。3	●南部は子ども会が、ほとんどな
会連合会	つくらい減ってしまった。	くなった。ぜひ子ども会活動を
	○低学年は若干増えている。	活発にして欲しい。入会しない
		のは親の問題。ご理解をいただ
		けるよう呼びかけをして欲しい
三島市子ども	○今年初めて子どもポータルサイトを活用	
会連合会	して、三島市全体の子ども会活動を幅広	
	くPRさせていただく。とても画期的な	
	こと。たくさんの方にPRしていきたい。	
	○ご夫婦でお仕事をされている方が増えて	●老人会に子どもを預けるなど、
	きた。役員の仕事の軽減など考えている。	他団体と連携が取れると良い。
光が丘三丁目	○作文を見て、黄色いハンカチは防災意識	●自主防災会長さんに三恵台子ど
町内会	が高まると思った。全戸配布しようと思	も会の3年生大西君の作文を配布
	っている。	したのでぜひ見て欲しい
千枚原町内会	○黄色いハンカチを町内で買って、全戸配	●黄色いハンカチは家族が無事だ
	 布しようと思う。沢地校区は火災と建物	というしるし。町内を効率的に回
	 倒壊が問題。ハンカチを表示することで	ることが出来る。全戸配布する中
	 対応も変わる。	で要援護者確認しながら、必要か
	 ○消防車、救急車が来ない場合、8 町内みん	どうか考えて欲しい。
	 なでどうしたらいいか考えて行きたい。	· · · · · · · · · · · · ·
	 ○防災と同じく、小学校の運動場で 8 町内	●校区祭をやろうということにな
	で踊りや合唱など、きずなを深められな	ったら素晴らしい。前向きに検討
	レバカ 。	して欲しい。
	 ○沢地は三島大社のお祭りは関係がない。	
	何かまとまりのある活動が出来ないか	
	が、これからの校区としての課題。	
富士見台	○黄色いハンカチに助成金は出ないのか。	●場合によっては実費を頂いても
自治会	2.7.2	いいのではないか。

消防団	○独居老人の情報は大切。ぜひ町内で把握	
	して欲しい。	
	○阪神淡路大震災で近所の人の情報があっ	
	たおかげで何人もの高齢者を救えた。ご	
	近所さん、専従の方が情報を持っている	
	と、いざ何かあった場合の活動源になる。	
環境美化	○環境美化をやって 10 年になる。	
推進員	○子ども会は離れてしまっている。子ども	
	の顔も良く分かってない。子ども会は廃	
	品回収やっていない。町内で行っている。	
三島市子ども	○廃品回収は子ども会の大切な資金源にな	
会連合会	っている。ぜひ協力お願いしたい。	
環境美化	○二日町のグラウンドに得点板がないので	
推進員	設置して欲しい。	